

Lograr una Universidad completa, primer objetivo

Ayer se presentó en la UNED —Universidad Nacional de Educación a Distancia— la Fundación Universitaria de Las Palmas uno de cuyos principales objetivos, a corto plazo, es conseguir una Universidad completa para la provincia.

El presidente de la Fundación Juan Díaz Rodríguez acompañado por los miembros de la Junta Directiva y por socios fundadores presentó los estatutos de la entidad recién nacida y posteriormente se explicaron las acciones que va a desarrollar.

En la rueda de preguntas los miembros fundadores y el presidente dejaron claro que aunque se trata de una entidad privada nace sin ningún fin lucrativo y para acercar la Universidad a la sociedad y viceversa. Se desmintió que esta Fundación fuera el primer núcleo para la constitución de una Universidad privada señalando que es el Estado quien debe ofrecer a los ciudadanos de Las Palmas las mismas oportunidades que al resto del país. Según manifestó Manuel Bermejo, uno de los socios fundadores, la Fundación será un cauce para hacer llegar a las autoridades las reivindicaciones que el pueblo de Las Palmas hizo en la manifestación del pasado mes de julio.

Los fondos de la Asociación se nutren actualmente del desembolso que han hecho cada uno de los socios fundadores —cincuenta mil pesetas— y se prevé que muchos ciudadanos contribuyan con sus ayudas económicas al mantenimiento de esta Fundación que es la única que existe en España de este tipo. Se recordó que el Ministerio de Hacienda impone excepciones fiscales a quienes contribuyen económicamente en estas entidades y se expresó el deseo de que todos los habitantes de Las Palmas fueran socios.

Las primeras acciones a realizar por la Fundación estarán dirigidas, según explicó el señor Díaz Rodríguez, a lograr por la vía del diá-

Fundación Universitaria de Las Palmas

Nace para fomentar, promover y difundir el estudio y la investigación



logo, primero y después, si fuera necesario, mediante recursos jurídicos la aplicación del artículo 27 que reconoce que todos los españoles tienen derecho a la Educación. En este sentido Juan Díaz Rodríguez dijo que la Fundación apoya los recursos presentados por la Federación de APAS contra las disposiciones dictadas a finales del verano por el anterior ministro de Educación.

Además de la consecución de una Universidad completa para Las Palmas la Fundación tiene otros objetivos similares a las fundaciones americanas universitarias pero, por supuesto, de momento sin sus medios. En sus Estatutos se afirma que pueden formar parte de esta Fundación todas las personas naturales o jurídicas que lo deseen integrándose en la misma dentro de algunos de los grupos previstos: fundadores, patrocinadores, protectores.

Sus objetivos son en primer término fomentar, promover y difundir toda clase de actividades relacionadas con el estudio e investigación de los problemas de la Educación en las Islas Canarias, en todos sus niveles, con especial incidencia, en lo que respecta a la provincia de Las Palmas, en el ámbito de la Ense-

ñanza Universitaria. Coadyuvar con los Centros Universitarios superiores, Coporaciones locales e Instituciones docentes de la provincia. Colaborar con todas las entidades y asociaciones profesionales, culturales, económicas y empresariales de esta provincia o de cualquier otra de España. Promover la investigación científica, humanística y técnica, mediante la colaboración con las instituciones docentes y culturales de la provincia tanto públicas como privadas para fomentar el interés por dichas tareas. Intervenir, apoyar y ayudar, en lo posible, en la labor cultural que se viene realizando por los Centros Universitarios, Corporaciones Locales, Asociaciones y Entidades públicas y privadas de la provincia. Ayudar a la docencia, al estudio y a la formación humana integral de todos los que forman parte de la comunidad escolar.

Los métodos que la Fundación utilizará para la consecución de estos objetivos son conceder becas y promover la realización de trabajos y estudios, individuales o de grupo que se podrán llevar a cabo en España o en el extranjero, por sí sola o en colaboración con otras instituciones análogas. Utilización de

Trabjará en colaboración con todas las entidades culturales y educativas de la provincia y la región

métodos estadísticos para conocer el estado de la opinión pública sobre las materias objeto de la Fundación. Divulgar los trabajos y estudios precisados y los que se estimen de interés dentro del ámbito de la Fundación. Organizar conferencias, simposios, mesas redondas, seminarios, cursos, etc. Formalizar convenios con Instituciones y Centros Universitarios nacionales y locales y extranjeros para la realización de trabajos y estudios. Editar y publicar libros y folletos. Establecer premios a los labores de estudio e investigación. Promover viajes y estancias en la Península o en el extranjero y contratar profesores universitarios españoles o extranjeros y altas personalidades de la docencia, o investigación para conferencias, seminarios, cursos, etc.

La Junta Directiva de la Fundación se reunirá, al menos una vez por semana, en la UNED y en los próximos días se constituirán una serie de comisiones para iniciar los trabajos.

La Junta Directiva está integrada por las siguientes personas: Presidente, Juan Díaz Rodríguez; vicepresidente, Lizardo Martell Cárdenes; secretario, Emilio Regidor Cortés; vocales, Pedro Betancor León, Carlos Bosch Millares, Nicolás Díaz Saavedra, Cristóbal García Blairsy, Juan Francisco García González, Bernardino Mateos Tremearne, Roberto Moreno Díaz, Manuel Padrón Quevedo, Vicente Rojas Mateos, Juan Santana González, Rafael Trujillo Perdomo y Salvador Trujillo Perdomo.

A.H.

(Foto: Urquijo)

Carmelo Artiles Navarro

RENUNCIA A SER MIEMBRO DEL PARLAMENTO PROVISIONAL

Carmelo Artiles Bolaños designado parlamentario provisional canario por el PSOE de Gran Canaria ha renunciado a su escaño, para dedicarse totalmente a la preparación de las elecciones municipales.

La renuncia fue presentada al Comité Ejecutivo provincial, donde le fue aprobada y a continuación fue ratificada por el Comité Ejecutivo regional.

Según declaró Carmelo Artiles, la renuncia al escaño solamente se debe a razón de «tiempo material», pues en la actualidad desempeña muchos cometidos políticos que no le dejaban tiempo para dedicarse al partido en relación con las próximas elecciones municipales.

Carmelo Artiles será sustituido por Domingo González Chaparro, arquitecto, y secretario del grupo municipal de Las Palmas. Ha sido

el coordinador provincial de las elecciones generales pasadas y es miembro del Comité Ejecutivo del PSOE.

El Partido Socialista Canario-PSOE tiene previsto presentar candidaturas municipales a los 21 municipios de Gran Canaria, y asimismo, a partir de enero entrará en funcionamiento una escuela de candidatos donde se formarán ideológicamente y profesionalmente, las personas que confec-

cionarán las listas municipales del PSOE.

Este partido ha elegido una comisión encargada específicamente en la preparación de las elecciones municipales. Está formada por Carmelo Artiles, como presidente insular, el secretario de política municipal y de formación y cultura y un coordinador.

Anoche, en la Cumbre

BAJAS TEMPERATURAS, NIEBLA Y VIENTO

Anoche se temía —o se deseaba, váyase a saber— que nevara en la Cumbre. Pero no fue así, aunque el intenso frío que se registraba desde las primeras horas de la noche nos moviese a pensarlo. A las diez de la noche se registraban tres grados centígrados, que resulta una temperatura bastante baja, pero que hasta la hora indicada no tenía indicios de que viniese acompañada de esa casi permanente compañera de esta época del año que es la nieve.

Se registraba, eso sí, una intensa niebla que dificultaba grandemente la visibilidad, acompañada de un fuerte viento. Puede que sea un anticipo de esa blanca capa que casi todos los años viste lo más alto de nuestras cumbres en estas fechas navideñas.

HORAS DE PANICO Y ANGUSTIA EN BOGOTA

Al arder 80.000 barriles de combustible

BOGOTA, 14. (Por Jesús FONSECA ESCARTIN, Efe).—La ciudad de Bogotá se salvó milagrosamente en las últimas horas de una tragedia de imprevisibles consecuencias, al arder cerca de 80.000 barriles de combustible que pusieron en peligro a parte sus seis millones largos de habitantes.

Llamaradas de casi 100 metros de altura se divisaban desde distintos puntos de la ciudad, después de la media noche. El fuego, de una extraordinaria virulencia, causó alarma y pánico especialmente en el barrio de «Puente Aranda».

El pavoroso incendio sorprendió a los bogotanos mientras dormían y milagrosamente produjo tan sólo ocho heridos.

Ciento veinte bomberos con veinte coches lucharon denodadamente durante toda la noche para evitar que las llamas se extendieran a los otros depósitos de gas y gasolina.

Gigantescas llamaradas y densas columnas de humo se elevaron amenazadoras sobre el tanque que contenía cerca de cuatro millones de galones de combustible en su interior.

De los ocho heridos, siete de ellos son empleados de la compañía, y el otro, un oficial del Ejército.

El incendio se produjo, al parecer, por un exceso de presión que originó una fuga de combustible, y al pasar un vehículo pesado, estalló la chispa que originó las llamas.

En Estocolmo

EL RON CUBANO PROVOCA INCIDENTE DIPLOMATICO

ESTOCOLMO, 14. (Efe).—Mil quinientas botellas de ron cubano, crean problemas diplomáticos con las autoridades suecas, informa hoy el matutino liberal «Dagens Nyheter».

El ron, regalo de la embajada de Cuba en Estocolmo al Premio Nobel de Literatura, Gabriel García Márquez, fue consumido en una fiesta ofrecida en la capital sueca al escritor colombiano, lo cual «viola las reglas» de utilización de bebidas libres de impuestos.

Según «Dagens Nyheter», las autoridades «recordaron al embajador cubano», Quintín Pino Mechado, que el alcohol importado libre de impuestos debe emplearse «para uso exclusivo de la embajada».

Al no ser la representación diplomática la anfitriona de la fiesta en honor de García Márquez, las autoridades estiman que «no se cumplieron las normas», escribe el diario, y añade que el embajador de Cuba «lamenta mucho» el incidente.

Asociación de Antiguos Alumnos del Colegio San Ignacio de Loyola

Se comunica a todos los Antiguos Alumnos del Colegio San Ignacio de Loyola (Jesuitas), asociados o no asociados, que el próximo sábado, día 18, se celebrará la tradicional comida anual de confraternidad, con arreglo al siguiente horario:

- 13.30 Santa Misa y a continuación asamblea general para elegir al nuevo presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos.
- 14.15 Barra libre.
- 15.15 Almuerzo.

☆☆☆

Las tarjetas pueden reservarse o retirarse en la portería del Colegio (Teléfono 31-40-00)